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                Zusammenfassung
              

                  Hintergrund:
                
Zu den renalen Nebenwirkungen von nichtsteroidalen Antirheumatika (NSAR) zählen das akute Nierenversagen aufgrund einer Perfusionseinschränkung durch Prostaglandinsynthesehemmung, die akute allergische interstitielle Nephritis sowie die akute toxische Tubulusnekrose. Des Weiteren kann es auf dem Boden einer chronischen interstitiellen Nephritis bzw. einer Analgetikanephropathie, die durch eine Kapillarsklerose und Papillennekrosen zusätzlich zur chronisch-interstitiellen Nephritis gekennzeichnet ist, zu einem chronischen Nierenversagen kommen. Im Gegensatz zur akuten Niereninsuffizienz, welche auch nach einmaliger Einnahme von NSAR auftreten kann, ist die Analgetikanephropathie eine Erkrankung, welche auf der meist langjährigen Einnahme von NSAR-Mischpräparaten beruht und überwiegend das mittlere und höhere Lebensalter betrifft.

                  Fallbeschreibung:
                
Ein 18-jähriger Patient mit 4-jähriger Einnahme eines NSAR-Mischpräparats stellte sich mit rechtsseitigen Flankenschmerzen und erhöhtem Serumkreatininspiegel zunächst in der urologischen Abteilung vor. Eine Harnabflussstörung sowie eine Nephrolithiasis konnten ausgeschlossen werden, worauf die internistische Vorstellung des Patienten erfolgte. In der Urindiagnostik fielen eine Leukozyturie, eine geringe Mikrohämaturie sowie eine Proteinurie von 2,2 g/Tag auf, woraufhin eine diagnostische Nierenpunktion erfolgte. Histologisch zeigte sich eine chronische nichteitrige destruierende interstitielle Nephritis. Nach Absetzen des Analgetikums fiel der Serumkreatininspiegel in den Normbereich ab, jedoch persistierte eine verminderte Kreatininclearance als Zeichen der chronischen Schädigung.

                  Schlussfolgerung:
                
Der vorliegende Fall ist insofern bemerkenswert, als eine chronische Nierenschädigung durch Einnahme eines Mischanalgetikums bereits bei einem 18-jährigen Patienten beobachtet wurde. Vor diesem Hintergrund sind die Zulassung von NSAR-Mischpräparaten und deren freier Verkauf an Jugendliche kritisch zu hinterfragen.



                Abstract
              

                  Background:
                
Renal side effects of nonsteroidal anti-inflammatory drugs (NSAIDs) are acute renal failure due to an impaired perfusion caused by inhibition of prostaglandin synthesis, acute allergic interstitial nephritis as well as acute toxic tubular necrosis. Moreover, chronic renal failure may occur due to a chronic interstitial nephritis or an analgesic nephropathy that is characterized by capillary sclerosis and papillary necrosis in addition to chronic interstitial nephritis. In contrast to acute renal insufficiency that may already occur after a single NSAID dose, analgesic nephropathy is a disease caused by long-term intake of NSAID compound analgesics and predominantly affects the middle and old age.

                  Case Report:
                
An 18-year-old patient with a 4-year history of NSAID compound analgesic intake presented to the urology department with right-sided flank pain and increased serum creatinine. An obstruction as well as nephrolithiasis were ruled out and the patient was referred to the medical department. Urinalysis showed leukocyturia, mild microhematuria as well as proteinuria of 2.2 g/day whereupon a diagnostic kidney biopsy was performed. Histology revealed a chronic nonpurulent destructive interstitial nephritis. After cessation of analgesic intake, the serum creatinine level fell to the normal range; however, a reduced creatinine clearance persisted indicating chronic renal damage.

                  Conclusion:
                
The present case is remarkable in that chronic renal damage due to intake of a compound analgesic was already observed in an 18-year-old patient. In this context, the permission of NSAID compound analgesics and their free over-the-counter sale to adolescents need to be critically questioned.
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